

ABSTRAK

Eka Febriani. 2015. Jilbab Ala Mahasiswa UNP. Skripsi. Padang. Pendidikan Sosiologi Antropologi. Jurusan Sosiologi. Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Padang.

Kata Kunci : Makna, Jilbab Ala Mahasiswa UNP dan Mahasiswi

Berbusana dan berjilbab dapat kita pandang melalui dua sisi, yaitu sebagai pakaian serta identitas seorang wanita muslimah, dan sebagai bagian dari tren mode pada saat ini. Sebagai pakaian dan identitas seorang muslimah jilbab merupakan pakaian yang mempunyai makna untuk menutup aurat dan memenuhi kewajiban, aturan dan etika berpakaian yang sesuai dengan syar'i Islam. Tujuan penelitian adalah menjelaskan makna jilbab di kalangan mahasiswa UNP, terutama pada mahasiswi UNP yang berjilbab.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori Interpretivisme Simbolik, oleh Clifford Geertz. Menurut Geertz, simbol adalah objek, kejadian, bunyi bicara, atau bentuk-bentuk tertulis yang diberi makna oleh manusia. Bentuk primer dari simbolisasi oleh manusia adalah melalui bahasa. Tetapi manusia juga berkomunikasi dengan menggunakan tanda dan simbol dalam lukisan, tarian, musik, arsitektur, mimik wajah, gerak-gerik postur tubuh, perhiasan, pakaian, ritus, agama, dan lain-lain. Manusia dapat memberikan makna kepada setiap kejadian, tindakan, atau objek yang berkaitan dengan fikiran, gagasan, dan emosi. *Tren* bagian dari kebudayaan, maka dalam kebudayaannya *tren* itu, harus dipahami, diterjemahkan, dan diinterpretasi oleh manusia dalam masyarakat.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, dengan tipe penelitian studi kasus intrinsik. Pemilihan informan dilakukan dengan cara *purposive sampling*. Informan dalam penelitian ini berjumlah 30 orang dengan rincian 1 orang staf pengajar UNP, 2 orang mahasiswi tidak berjilbab, 7 orang mahasiswa UNP, 6 Orang mahasiswi Jilbaber, 6 orang mahasiswi jilbab biasa dan 8 orang mahasiswi Hijaber. Data dikumpulkan dengan cara observasi partisipasi pasif, wawancara mendalam, pedoman wawancara, dan dokumentasi, pengujian data dengan menggunakan triangulasi data dengan metode analisis data Miles dan Huberman, dengan cara mereduksi data, mendisplay data dan menarik kesimpulan.

Temuan yang ditemukan di lapangan menunjukkan bahwa makna jilbab ala mahasiswa UNP adalah : (1) Perintah agama untuk menutup aurat untuk mahasiswi jilbaber, (2) Mengikuti tren masa kini, makna bagi mahasiswi hijaber (3) Supaya lebih kelihatan cantik, dimaknai oleh kelompok mahasiswi hijaber dan jilboobs. (4) Untuk menggambarkan kepribadian diri, dimaknai oleh mahasiswi berjilbab syar'i dan berjilbab biasa dan (5) Untuk menjaga diri dari hal buruk, dimaknai oleh kelompok mahasiswi yang berjilbab ala jilbaber.